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平成 28年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 2回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 28年 2月 23日（火） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 3時 45分 

 

 

出席委員 

委 員 長    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    斎 藤 陽 二 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長   下 村 悦 生 

生涯学習課長   世 古 雅 人 

学校教育課長   浜 田   浩 

（書 記） 

総務課長補佐   榎   高 広 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 28年第 1回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 
【意見・指摘】 

特になし 

事 務 局 説 明 
【説明】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長）資料に基づき説明 

１．諸活動 

1月 26日（火） 人権施策推進本部会議 

27日（水） 旧鳥羽小学校校舎保存活用計画策定委員会 

28日（木） 臨時市議会 

2月 1日（月） 教委だより編集会議 

2日（火） 防災・減災教育フォローアップ研修 

【安全点検力向上研修（加茂中）】 

子ども読書活動推進計画策定委員会 

3日（水） 第 2回スタディチェック実施 

4日（木） 学校保健会心臓検診委員会（三重大） 

5日（金） 黒海苔贈呈式（市内黒海苔業者） 

6日（土） 第 5回地球塾 

7日（日） 第 9回美し国三重市町対抗駅伝選手団結団式 

8日（月） まち・ひと・しごと創生会議、三重大学長訪問、 

    桃取小学校検討委員会 

9日（火） 市教育振興基本計画作成検討部会、 

神島小中学校建設委員会 

10日（水） 鳥羽恐竜研究振興会打合せ 

12日（金） 県市町等教育長会議 

   15日（月） 門野記念館 門改築工事着工 

16日（火） 第 3回社会教育委員会、 

市小中学校統合計画地元説明会（菅島町） 

18日（木） 職業体験活動協力事業所感謝状贈呈（ぎゅーとら西店）、 

冬のスターウォッチング 

19日（金） 基礎学力向上研究委員会 

21日（日） 第 9回美し国三重市町対抗駅伝 



 3 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子どもたちの様子について 

インフルエンザの流行により、加茂中で学年閉鎖しています。その

他の学校でも、学級閉鎖までには至っていませんが、数名ずつ、入れ

替わるような形で流行してきています。これまで同様、予防対策をし

ていきたいと思います。 

 本年度もあと 1 カ月になってきました。学習指導、生徒指導、進路

指導のまとめをしていきます。 

学習指導では、第 2 回のスタディチェックが終了しました。また、

鳥羽市独自の学力調査も終わっています。 

調査結果から次年度に向けた学習指導の重点事項として、学習到達

度の低い状況の子どもに的を絞った個別の指導について取組みを進め

ていきたいと考えています。 

 学校への不適応の課題のある子どもについては、引き続き、個別の

対応を進めていきたいと思います。 

 中学校 3 年生について、前期選抜の結果が出ました。鳥羽高校は受

験者 40 名に対し、合格 38 名でした。鳥羽市内からは 9 名中 8 名が合

格しています。宇治山田高校は、鳥羽市内から 16名が受験し、合格は

4名でした。倍率は 3.53倍となっています。 

これから、後期選抜に向けて、さらに進路指導に取り組んでいきた

いと思います。 

 

３. 教職員について 

   教職員の人事異動について、基本方針に基づいて進めています。 

   次年度に向けた学校の計画策定について、本年度の目標の進捗状況を

検証し、計画・実行・確認・行動のＰＤＣＡサイクルを機能させなが

ら、学校全体で組織として次年度目標に取り組んでいくように指導して

いきたいと思います。 

   教職員の健康管理について、休職中の教員について、本人の話を聞き、

状況を見ながら復職に向けた取り組みを進めています。 

教職員の服務規律の確保について、校長会では、毎回、指導してい

るところですが、全国的には様々な問題や事件があることから、さら

に服務規律の徹底を指導していきます。 

 

４．3月市議会について 

   3月 1日から市議会が始まります。一般質問では、教育に関連してい

くつかの質問が出ています。また。平成 28年度の当初予算の審議もあ

りますので、しっかりと対応していきたいと思います。 
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報 告 事 項 ５．その他 

・統合計画の推進について 

  2月 8日に桃取小学校検討委員会を開催しました。統合に向けた課題

の絞り込みを進め、課題解消に向けた検討を始めているところです。 

  2月 16日には、菅島地区で統合に関連する団体等の代表者に統合計 

画の説明を行い、意見交換をしました。地域の過疎化についての話が

ありましたが、統合の目的について教育委員会の考えをお話しさせて

いただきました。年度内には、答志地区でも同様の説明会を開催する

予定で準備を進めています。 

 

・神島小中学校校舎建設について 

  2月 9日に神島小中学校建設委員会に出席いたしました。造成工事の

進捗と今後の校舎建築の計画内容、スケジュールについて説明させて

いただきました。 

   

 ・組み体操の禁止の流れについて 

   教育委員会が組み体操の禁止を決めているところもありますが、子 

どもたちの意欲や頑張りを引き出し、達成感を得ることも必要との考

えから、教育委員会で、全ての組み体操を一律に禁止することはしな

い方向で考えています。各学校の判断で、子どもたちの様子を見なが

ら、危険のない範囲で行うようにしていきたいと考えています。 

 

 ・伊勢志摩サミットへの対応について 

   志摩市では警察からの要請もあり、5 月 8 日から 29 日までの間、大

勢の集まる様な行事は行わないと決めています。鳥羽市には警察からの

要請は今のところありませんが、状況を見て対応を決めていきたいと思

っています。 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

【質疑・応答】 

２．子どもたちの様子について 

・インフルエンザの流行について 

（委員Ａ） 

   加茂中がインフルエンザで学年閉鎖しているとのことですが、期末 

テストへの影響はありませんか。 

（教育長） 

   加茂中では、期末テストを少し延期することにしています。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ・学習指導について 

（委員Ｄ） 

   鳥羽市独自の学力調査について、対象学年を教えてください。 

（学校教育課長） 

   小学校が、3、4、5年生、中学校が 1、2年生です。 

（委員Ｄ） 

   学習到達度の低い子どもは、基礎部分の学習が主体の小 3でも現れ 

てきているのですか。 

（教育長） 

   各学年の細かな分析はまだですが、全体的にみると学習到達度が低い

子どもがいます。 

（委員Ｄ） 

   全国学力学習状況調査では、鳥羽市は学力が伸びている結果が出てい

ますが、市独自調査では、学習到達度で子どもたちの間に開きが出てい

るということですか。また、調査対象の学年以外でも同様の状況にある

と言うことですか。 

（教育長） 

   市独自調査の結果から、学習到達度の低い子どもに的を絞った指導に

取り組む一方、調査対象学年だけでなく、学校全体で子どもたちの力を

伸ばす必要があると考えています。小 6、中 3の学年や国語と数学の教

科だけに力を入れていけばよいというものではないと考えています。こ

れまで同様、一人一人の子どもの力をつけていく取組を進めて行きたい

と思います。 

（委員Ａ） 

   答志中では数学の授業に支援員も加わっていると聞いていますが効

果について教えてください。 

（学校教育課長） 

   答志中には、非常勤として週に 16 時間、数学の免許のある方を配置

しています。また、答志中には今年度は特別支援学級はありませんが、

特別な支援の必要な子どもがいるので、支援員を配置しています。その

支援員が教員免許を持っているので、授業にも参加しているという状況

です。学校長の話では、効果が出てきていると聞いています。 

市内の全ての学校の支援員が教員免許を持っているという訳ではあ

りません。もちろん、免許がなければ、授業での指導は出来ません。 

支援員は、特別な支援の必要な子どもに対し配置していますので、

それぞれの子どもの状況により支援の内容が変わります。支援員に教

員免許が必ず必要というものではありません。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育長） 

   学習の効果というものは、数字だけではあらわしにくいものです。学

力調査の結果だけでわかるものではありません。教員定数に関する国の

考えでも、文科省は子どもたちにしっかりとした学力を身につけさせる

ためには教職員数が足りないと主張していますが、財務省ではその効果

を数字で示すように求めています。 

学力学習状況調査の結果がよければ、効果が上がっているのだから

教職員数を増やす必要はないという考えは一面的な考えと思っていま

す。 

 

・進路指導について 

（委員Ｃ） 

   高校への進路指導について、子どもが自分で決めた進路であるという

ことをしっかりと自覚するような指導をしていただければと思います。  

本人が仕方なく行くというような考え方では、長続きしないことに

繋がってしまうように思います。 

（教育長） 

   進路指導において、しっかりと伝えていきたいと思います。 

 

・スクールカウンセラーについて 

（委員Ｂ） 

   県から派遣されるスクールカウンセラーは、障がいのある子どもの相

談をすることは出来るのですか。 

（教育長） 

   その場合は、スクールカウンセラーや市健康福祉課子育て支援室所管

の総合子ども相談「ほっぷ」、さらに特別支援教育担当者や指導主事等

の取組みにより、ケース会議を開いて対応していくものと思います。 

（委員Ｃ） 

  「ほっぷ」の取組みは、市広報に掲載されたりしていますが、あま

り知られていないように思います。「ほっぷ」のチラシを学校から配布

すれば、保護者が相談しやすくなると思います。子どもの発達のこと

で相談先がわからない保護者や相談出来る内容なのかどうかわからな

い保護者に向けて、しっかりと周知していくことが必要だと思います。 

（教育長） 

   各学校では特別支援教育を校務分掌とする職員が窓口となり、「ほっ

ぷ」とつながりを持つようにしています。 

（委員Ｃ） 

   困り感を持っている保護者であれば相談に結びつくが、学校の先生は
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

困り感をもっているのに、保護者が困り感を持っていないというケース

があると思います。その場合、保護者を振り向かせるようにするのに、

先生方も悩まないで、「ほっぷ」に相談するようにしてはどうかと思い

ます。 

（教育長） 

   学校だけで対応できるとは考えておりませんので、「ほっぷ」との連

携をしっかり取っていきたいと思います。 

（委員Ｂ） 

   スクールカウンセラーへの相談は敷居が高いのではないかと思いま 

す。特殊な状況ばかり扱っているように思われているので、しつけの

アドバイスでも気軽に相談できるというようなお知らせをしたらいい

と思います。 

（教育長） 

   確かに、週 1回や月 2回の頻度で来ていただくスクールカウンセラー

に相談するのは敷居が高いと感じるかもしれません。学校には担任や養

護教諭がいますので、保護者から日々の相談を受け、信頼関係を築きな

がら、スクールカウンセラーへと相談を繋げていくような対応をしてい

ます。 

 

 ・いじめ対策連絡会議について 

 （委員Ｃ） 

   いじめ対策連絡会議はもっと活発に意見交換できるような会議にし

ていく必要があると思います。重要な事案ではケース会議を開いて対応

していくと思いますが、そこまで至らない段階での事例や対応などをも

っと紹介していただき、認識を共有することが重要だと思います。 

 （教育長） 

   学校でのいじめの事例や取組みを会議で紹介して、関係機関が連携し

た対策に繋げていきたいと考えています。 

 

５．その他 

・統合計画の推進について 

 （委員Ｄ） 

  菅島地区の統合に関連する団体等の代表者への説明会に参加しまし

たが、統合に関するうわさが広がっているという話がありました。説

明会では、計画の目的や内容について伝えさせていただけたと思いま

す。統合計画については、学校からも地域に説明できるようにしてい

ただき、また、保育園児の保護者へも情報が届くようにお願いしたい

と思います。 



 8 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 （教育長） 

統合計画の目的、内容をしっかりと伝えていきたいと思います。 

 （委員Ａ） 

2月 8日の桃取小学校検討委員会で地域の要望として、朝の定期船の

ダイヤ変更などの話がありましたが、どのように対応を進めています

か。 

（総務課長） 

  2月 8日の検討会で出された地域の要望や質問を地元検討委員会側で 

まとめていただいています。その後、検討会役員と話をする予定です。 

また、桃取小保護者にスクールバス通学の確認や統合先の学校の様 

子を知っていただくため、3月 3日、鳥羽小の見学会を予定しています。 

１組の保護者が参加の予定です。 

 

・伊勢志摩サミットへの対応について 

（委員Ｃ） 

県内の小中高等学校を対象に外交に対する関心を高める目的で希望

校に外務省職員の派遣を受けて開催する「サミット塾」の実施状況を

お聞かせください。 

（学校教育課長） 

   外務省の取組みとして、昨年の 11 月に伊勢志摩サミットを盛り上げ

るため、サミットや世界のことを知ってもらう趣旨で外務省の若手職員

を各校に派遣する「サミット塾」の案内があり、各校に周知しました。

実施状況は、鳥羽小で希望があり、6 年生を対象に 1 月 28 日に開催し

ています。 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

 

件   名 
日程第３  議案第 4号 

 鳥羽市教育振興基本計画の策定について 

 

 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料「鳥羽市教育振興基本計画（案）」にて説明。 

  本計画は、「第 5次鳥羽市総合計画」の方向性を踏まえつつ、教育の総

合的かつ計画的な推進を図るため、教育基本法第 17 条第 2 項に基づき、

本市の教育振興のための施策に関する基本的な計画として策定しました。 

 これまで、11月 26日の第 5回定例教育委員会、12月 4日の市長・副市

長説明、12月 7日の市議会説明、1月 18日の第 5回策定委員会でいただ

いたご意見を基に修正し、最終案としてまとめました。パブリックコメン

トについては意見がありませんでした。 



 9 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 

 

 

件   名 
日程第３  議案第 5号 

 平成 28年度教職員人事異動（案）について 

 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料【非公開】により説明。 

 平成 28年度教職員人事異動基本方針に基づいた人事異動（案）を作成 

しましたので提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答） 

（委員Ｂ） 

  学校は地域とのつながりが大切ですので、管理職の異動には引き継ぎを 

しっかりとしていただくようにお願いします。 

（教育長） 

  どの学校でも、引き継ぎはしっかりとしていきます。 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

1．後援依頼について【事後報告】、 2．後援依頼について 

 

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1． 後援依頼について【事後報告】 

（1）石神さん女子マラソン                 【新規】 

 

（2）第 16回鳥羽市子どもフェスティバル  【前回：平成 27年第 2回】 

 

（3）第 5回桜と夢咲く、しろやま嘉隆祭り  【前回：平成 25年第 3回】 

 

2．後援依頼について 

（1）2016春のイルカふれあいまつり     【前回：平成 27年第 2回】 

  

（2）第 51回全国高等専門学校体育大会 

 バスケットボール競技                【新規】 
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担 当 課 説 明 等 

 

(3）ドキュメンタリー映画「いきたひ」上映とトークライブ  【新規】 

 

(4) 平成 28年度鳥羽志摩中学校野球春季トーナメント大会 

【前回：平成 27年第 1回】 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

1. 後援依頼について【事後報告】  

・石神さん女子マラソンについて 

 （委員Ｂ） 

  石神さん女子マラソンに参加した人から大変よかったという声を聞き 

ました。地元の方々が準備、運営に頑張って、地域を盛り上げている素晴

らしい行事だと思いますので、今後も是非続けていってほしいと感じまし

た。 

2．後援依頼について  

  特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

3. 卒園式・卒園式について、4．入園式・入学式について 

 

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

 

 

 

（学校教育課長）資料にて説明。 

  卒業・卒園式の日程が決まりました。小学校は 3月 18日（金）、中学校

は 3月 8日（火）です。神島地区は別日程で、神島小は 3月 19日（土）、

神島中は 3月 12日（土）に行われます。かもめ幼稚園は 3月 23日（水）

です。各校への教育委員会からの出席については、あとで調整させていた

だきます。 

  入学、入園式については、基本的には、小学校が 4 月 6 日（水）、中学

校が 4月 7日（木）に行われます。幼稚園は 4月 11日（月）の予定です。 

  入学・入園式の教育委員会からの出席については、次回第 3回の定例教

育委員会で調整させていただきます。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 ・了 承 
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件   名 
日程第４  その他 

5.第 16回鳥羽市子どもフェスティバルについて 

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

 

 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料にて説明。  

今回で 16 回目の開催です。多目的グラウンドでグランドゴルフ、体育

館では、ドッヂボールや昔の遊びを体験していただける内容となっていま

す。また、保護者にお手伝いをいただき、おにぎりや豚汁の振る舞いも予

定しています。現在まで約 150名の申し込みをいただいています。年々、

参加者が減少し、子ども会活動も少なくなっていることから、各小学校に

呼びかけ、参加者を募るようにしています。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

件   名 
日程第４  その他 

6.美し国三重市町駅伝の結果について 

 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料にて説明。  

14 市の内 12 位、29 市町のうち 18 位、昨年と同じ結果でした。タイム

は 2時間 32分 35秒でした。選手は、昨年末から、熱心に練習に取り組ん

でいただき、鳥羽市を代表して一生懸命走っていただきました。 

開会式では、鳥羽市 1区の小学生が選手宣誓を行いました。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

件   名 
日程第４  その他 

7.その他 

 

 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料にて説明。  

・神島小中学校校舎建設事業の契約締結について 

神島小中学校建設工事の発注については、2月 18日に市内業者 8社、 

うち 1社辞退の 7社による指名競争入札を行い、その結果、受注者は 

（株）川木組に決まりました。2月 24日に仮契約、3月 10日に議会承認 

をいただき本契約とする予定で進めています。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

 

午後 3時 45分  閉 会 
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          委 員 長   山 下 隆 広 

 

 

          教 育 長   斎 藤 陽 二 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

 

 


